



## Digital klar voraus

Als Zentrum für digitale Innovationen Niedersachsen (ZDIN) vernetzen wir Wissenschaft, Wirtschaft und Gesellschaft, um gemeinsam gestärkt Digitalisierungsforschung zu betreiben. In enger Zusammenarbeit entwickeln wir Forschungsergebnisse zu umsetzungsfähigen Lösungen.

Das Herzstück des ZDIN bilden die Zukunftslabore Digitalisierung. Dabei handelt es sich um sieben themenspezifische Plattformen, in denen Akteure aus Wissenschaft und Praxis anwendungsorientierte Lösungsansätze entwickeln und somit die digitale Transformation des Landes aktiv mitgestalten. Die Zukunftslabore orientieren sich an den für das Land Niedersachsen relevanten Themenfeldern Agrar, Energie, Gesellschaft und Arbeit, Gesundheit, Mobilität, Produktion sowie Wasser.

Kollaborative Projekte und produktive Partnerschaften sind für die Zukunftslabore von großer Bedeutung. Sie geben neue Impulse für die Forschung und stellen den Bezug zur Wirtschaft her. Das ZDIN ist jederzeit offen für die Mitarbeit weiterer interessierter Wissenschaftler\*innen und Praxispartner.

Digital, klar voraus: Gemeinsam gestalten wir digitale Innovationen in und für Niedersachsen.

## CLEARLY AHEAD DIGITALLY

As the Center for Digital Innovation Niedersachsen (ZDIN), we network science, business and society to jointly conduct strengthened digitization research. In close cooperation, we develop research results into solutions that can be implemented.

The Core of the ZDIN are the Future Labs for Digitization. These are seven topic-specific platforms in which stakeholders from science and practice develop application-oriented approaches to solutions and thus actively help shape the digital transformation of the country. The future labs are oriented toward the topics relevant to the state of Niedersachsen: agriculture, energy, society and work, health, mobility, production and water.

Collaborative projects and productive partnerships are of great importance to the Future Labs. They provide new impulses for research and establish a link to the economy. The ZDIN is always open to the collaboration of other interested scientists and practice partners.

Digital, clearly ahead: Together we shape digital innovations in and for Niedersachsen.

### Zentrum für digitale Innovationen Niedersachsen (ZDIN)

Ansprechpartnerin: Dr.-Ing. Agnetha Flore  
Escherweg 2 | 26121 Oldenburg  
Tel.: +49 441 9722 189  
Mail: [agnetha.flore@zdin.de](mailto:agnetha.flore@zdin.de)  
Web: [www.zdin.de](http://www.zdin.de)